

BULLETIN

Lors de leur récent pèlerinage à Rome, les catholiques allemands ont offert divers cadeaux au Souverain Pontife, plus une somme d'environ 25 mille francs (5 mille dollars) pour le denier de Saint-Pierre. L'adresse a été prononcée en latin. Dans sa réponse, faite également en latin, le Pape relève une heureuse coïncidence signalée par l'adresse, savoir celle du pèlerinage allemand à Rome avec l'année où des honneurs particuliers sont rendus au pape saint Grégoire le Grand, qui " presque seul, a brillé dans un siècle malheureux, au milieu de la décadence même de la grandeur romaine, sans être inférieur aux plus illustres Romains. Et entre tous ses mérites, continue Léon XIII, le plus grand et le plus mémorable est d'avoir, par sa vertu et son génie, fait surnager l'humanité chrétienne comme d'un naufrage, dans ce cataclisme de l'Italie et cette redoutable révolution du monde, et de l'avoir dirigée vers de plus hautes destinées."

D'après le désir du Saint-Père, des réunions d'évêques doivent se tenir dans les diverses provinces ecclésiastiques de l'Italie et mêmes des autres pays ; dans ces réunions, l'unité de vue s'établit entre les évêques de chaque pays, et dans cet esprit d'union, l'action de l'église puise une grande efficacité.

Les catholiques italiens continuent à préparer les fêtes du cinquantième de la consécration épiscopale du pape Léon XIII, qui date du 17 janvier 1843, et la cour romaine prépare la célébration d'un prochain consistoire, où auront lieu des promotions d'évêques et mêmes des créations de cardinaux, notamment celles de Mgr Mermillod, évêque de Lausanne et de Genève ; de Mgr Vannutelli, nonce de Lisbonne ; de Mgr l'archevêque de Ravenne, et de Mgr Dunajewski, prince-évêque de Cracovie, dans l'ancienne Pologne, depuis le 15 mars 1879.

En notifiant officiellement au Conseil d'Etat de Fribourg sa prochaine élévation au cardinalat, Mgr Mermillod fait savoir qu'il demeure à Rome jusqu'au consistoire, vers le milieu de juin. De grandes fêtes lui seront données prochainement à Fribourg après sa promotion ; c'est le premier sujet suisse élevé au cardinalat depuis trois cents ans.

On remarque, à ce propos, qu'à la suite des promotions qui se préparent, le collège des cardinaux se trouvera probablement complet, et comprendra des représentants de toutes les grandes nations catholiques.

Le gouvernement italien continue de marcher dans la voie de la